

Evento: Segunda Sesión Ordinaria de la Región Norte del SNT,
Fecha: 15 de junio 2020
Sedes virtuales de cada participante

- **Conrado Mendoza Márquez**

Un papelito, chiquillo, Beto Cuevas.

- **Francisco Cuevas Sáenz**

Buen día, ¿cómo estás?

- **Conrado Mendoza Márquez**

¿Cómo estás?

- **Francisco Cuevas Sáenz**

Gracias a Dios todo bien.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Que bueno me da gusto verte.

- **Francisco Cuevas Sáenz**

Igualmente señor.

- **José Alfredo Beltrán Estrada**

Buenos días, señor.

- **Luis González Briseño**

Que tal, buenos días. ¿Cómo estás patrón?

- **Conrado Mendoza Márquez**

Usted manda señor.

- **Luis González Briseño**

No, ¡manda el norte!

- **Conrado Mendoza Márquez**

Jaja, División del Vorte. Con José Alfredo, mira, pura calidad, Sinaloa.

Buenos días por parte de todos los asistentes.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Buenos días. Si gustan iniciamos ya son las 9:02 minutos entonces si gustas iniciar Coordinador por favor.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Bien.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Muy buenos días a todos, muchas gracias por estar con nosotros. Si gustas Coordinador empiezo con el paso de lista.

- Conrado Mendoza Márquez

Ok.

- María Teresa Treviño Fernández

Ok, muchas gracias por el esfuerzo de algunos de los Estados sabemos que es muy temprano y agradecemos que esten con nosotros. Bueno, voy a hacer el pase de lista por orden alfabético y por entidad federativa correspondiente un voto a cada uno de estos.

Baja California.

- Lucía Ariana Miranda Gómez

Presente, buenos días.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Baja California Sur.

- Conrado Mendoza Márquez

Presente.

- María Teresa Treviño Fernández

Chihuahua, Alex Chihuahua, ok.

- Conrado Mendoza Márquez

Tiene apagado su micro.

- María Teresa Treviño Fernández

Sí, pero, bueno ya lo consideraré si está aquí. Coahuila.

- Luis González Briseño

Presente, buenos días.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Durango.

- Alma Cristina López de la Torre

Presente, buenos días a todos.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Nuevo León.

- Bernardo Sierra Gómez

Presente, buenos días a todos y todas.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Sinaloa.

- José Alfredo Beltrán Estrada

Presente, buenos días.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Sonora.

- Francisco Cuevas Sáenz

Buenos días, presente.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, Tamaulipas.

- Rosalba Ivette Robinson Terán

Presente, buenos días.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días, pues una vez que di el pase de lista, me da gusto. Le comento que contamos con la asistencia de los nueve Estados, contamos con quórum para sesionar, ya declarar instalada, la Segunda Sesión Ordinaria de esta Región Norte, siendo las 9:04 minutos.

- Conrado Mendoza Márquez

Muy bien, habiendo quórum pues se declara que todos los acuerdos de esta sesión de la Coordinación con base eso, pues este damos paso al primer punto, si gustas Tere por favor.

- María Teresa Treviño Fernández

Sí, claro.

- Conrado Mendoza Márquez

No sin antes agradecer a todos ustedes que están acá para esta sesión me da mucho gusto saludarlos, por supuesto les mando toda la buena vibra de afrontar esta contingencia como siempre lo he manifestado.

La región norte se caracterizó por unidad el día de hoy lo vemos estamos todos los Órganos hermanos y con base a eso me da mucho gusto saludarlos, bueno vamos a darle auge y la vitalidad a esta sesión, para luego más tarde tener un conversatorio ya sabes qué tienen toda la invitación toda la formalidad y con base a eso seguir trabajando.

- María Teresa Treviño Fernández

Muchísimas gracias, pues procederé a leer el orden del día.

El primer punto es la lista asistencia verificación del foro y apertura de la sesión, el segundo la lectura y discusión y en su caso aprobación del orden del día, el tercero en la lectura y en su caso aprobación y firma el acta de la Primera Sesión Ordinaria de la Región Norte que celebramos el día 30 de enero del 2020, el cuarto son los avances del plan de trabajo de la Región Norte 2019 - 2020 sobre los siguientes temas:

Inciso A) El estado actual de los integrantes de la Región Norte en la Plataforma Nacional de Transparencia por parte del comisionado del INAI Óscar Guerra Ford,

Inciso B) El establecimiento de la cuenta de la red social Twitter y el desarrollo el micrositio para informar acciones de la Región Norte,

El inciso C) la propuesta del mecanismo para recuperar, recopilar el material de difusión y divulgación semanal o mensual,

El inciso D) es el reporte estadístico sobre la implementación de los Programas Nacionales del Sistema Nacional de Transparencia por las entidades Federativas de la Región Norte del Sistema Nacional de Transparencia para los años 2018 Y 2019 Y la base de datos de las actividades comprometidas letras para la Región Norte 2018 – 2019

El E) es la propuesta la ruta implementación de los Programas Nacionales conforme programas de trabajo en la Región Norte,

Inciso F) es el convenio colaboración entre los integrantes de la Región Norte. El quinto punto es el asuntos generales y el sexto es la síntesis de los acuerdos de la presente sesión el séptimo es el cierre de sesión y clausura.

Pues una vez que di el orden del día abro por favor el espacio, si hay algo que ustedes quieren hacer comentarios o incluir e algún asunto en el espacio de asuntos generales. Que quieran incorporar algún punto. Si no tienen alguna comentario asunto que incorporar entonces lo someto a aprobación del orden del día, favor de manifestarlo de la manera acostumbrada levantando su mano derecha por favor. Le confirmo coordinador que el orden del día es aprobado por unanimidad.

- Conrado Mendoza Márquez

Muy bien, aprobado la orden del día pues que se trata esta sesión ordinaria conformidad con los artículos 64 de los lineamientos de las instancias, luego con la Secretaria consulte este caso no hubo asuntos generales por lo cual este vamos pasó a darle a la sesión.

- María Teresa Treviño Fernández

Sí, claro que sí Coordinador. Este ahora voy a dar lectura al tercer punto del orden del día qué se refiere la lectura y en su caso aprobación y firma al acta de la Primera Sesión Ordinaria que se celebró en la ciudad de Durango y en virtud que fue circulada con antelación conforme Artículo 65 de los Lineamientos de las Instancias, se consulta votación eb económico si se dispensa de la lectura de los mismos, los que estén a favor, favor de manifestar de la manera acostumbrada levantando su mano derecha por favor. Se aprueba por unanimidad la dispensa de la lectura.

- Conrado Mendoza Márquez

Bien, siguiente punto.

- María Teresa Treviño Fernández

Bien. El desahogo del cuarto punto del orden del día referente a la presentación de los avances del plan de trabajo en la Región Norte 2019-2020, pero que se han vivido varios temas le solicito de la manera más atenta Comisionado, los que deseen intervenir o impartir algún punto de vista propuesta adelante por favor.

Voy a iniciar con el inciso A) El estado actual de los integrantes de la Región Norte, en la plataforma Nacional de Transparencia por parte del comisionado del INAI, Óscar Guerra Ford.

- **Conrado Mendoza Márquez**

¿Ya se conectó Oscar?, no lo veo.

- **María Teresa Treviño Fernández**

No lo sé. Ismael, ¿ya está conecta el comisionado Oscar?

- **Ismael Camargo Mata**

No lo vemos por aquí, y le estaba escribiendo a su particular, y no. No tengo respuesta todavía.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Bueno sino tiene inconveniente me voy a pasar al siguiente punto, mientras se incorpora el comisionado.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Claro que sí.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Gracias. Bueno, en el siguiente punto habíamos comentado desarrollo el establecimiento de una cuenta de red social en Twitter y un desarrollo de un micrositio para informar las acciones de la Región Norte.

Habíamos dicho podemos crear una cuenta de Twitter con la cuenta que tenemos en Gmail de la región o puede ser que la maneje y si gustan, a cargo de la gente Comunicación Social del Coordinador o de una servidora también en mi calidad de Secretaria, como ustedes prefieran. También ahorita vamos a proponer los tiempos, la idea es lo mejor que por orden alfabético de Estado cada Estado que llegue a compartir algo y lo vamos subiendo ya vemos si el Twitter lo hacemos de manera semanal o cada 15 días como ustedes propongan, y el desarrollo del micrositio también nos había dicho la gente del INAI que ellos podían apoyar en la página del Sistema Nacional de Transparencia crear un micrositio específicamente para la Región Norte y ahí podemos ir subiendo todos los informes mensuales por ejemplo, que presentamos cada Órgano Garante y ahí se pueden ir subiendo. Se los compartimos a Ismael y él puede ir subiendo la liga para tener mayor difusión de todas las actividades que desarrollamos ya sea todos los recursos expedición de oposición, de protección de datos, sujetos obligados a los que capacitamos y demás actividades que se realizan en cada Órgano Garante para darle mayor difusión, si tienen algún comentario pueden hacer uso de la voz. Adelante Alex.

- **Ernesto Alejandro De la Rocha Montiel**

Si, muchas gracias.

En ese sentido fijate que se me hace muy buen ejercicio yo propondría, sí les parece claro está, que pudiéramos generar enlaces de Comunicación Social y que a lo mejor las personas técnicas o ya sea de la representación en este caso de la Coordinación que sería de Conrado, o demás seria con quien nuestros enlaces se pudieran estar coordinando ya si hay algún detalle de fondo o ya importante lo viéramos los presidentes pero yo creo que para no estar nosotros directamente con la cuestión del material, fijar a lo mejor que a través de nuestras

Coordinaciones de Comunicación Social se pudiera hacer el enlace para estar socializando el trabajo ir buscando la metodología de cómo subir la información y las características de la misma no, para también podría ser un poquito homogénea, este y sobre todo para estar jugando los tiempos.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Sí. Pues también la metodología no se a mi parecer, sería a través de correo electrónico, que vayan enviando toda la información al correo de la Región Norte y ahí ya van coordinando si quieres Conrado, ¿no sé si lo puede hacer a través de tu gente Comunicación Social o quieres que sea aquí? A través de la de nosotros.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Ok, bueno me parece las dos opciones son muy buenas lo podemos ver desde acá yo no puedo dejarles hacer mano a ustedes, obviamente pues su Órgano Garante muy pequeño con muy poco.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Claro.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Personal.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Por eso nos comprometemos también.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Si me gustaría que de igual maneras aunque lo trabajemos nosotros, este también nos echáramos la mano hay con ustedes.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Claro que sí.

- **Conrado Mendoza Márquez**

Sí, si así lo considera prudente mi buen amigo Bernardo.

- **María Teresa Treviño Fernández**

Me tome el atrevimiento, compañero Comisionado.

- **Bernardo Sierra Gómez**

Yo estoy escuchando, no se preocupe compañero, compañera sin problema. Sin problema nos podemos coordinar de la mejor forma posible que ustedes consideren, y también ver el canal de comunicación como ya lo comentaron a través del correo oficial o también se pueden crear el grupo de WhatsApp de la Coordinación de Comunicación de de cada quien para una comunicación más directa y efectiva.

Pudiera ser también para ver la publicidad de esta publicación también para que sea que se pronta y que sean por efectiva pero también que no vaya a jugar a superar la actividad de cada Comisión.

- María Teresa Treviño Fernández

Ok.

- Ernesto Alejandro De la Rocha Montiel

Ahí yo creo que si ya tenemos tenemos el correo ya de la región puede ser a través de este medio, nada más decía alguien que estuviera coordinado y confirmando los recibidos pero sí puede ser Tere creo que eso cumpliría con la con la inquietud por que más el que, quien es más bien el cómo, creo que como lo mencionan se cumplía muy bien nada más para hacer un solo lugar de pasarlo y para poner una especie de calendario de cada cuando para poder pasar la información o si quedan al árbitro de cada Órgano Garante.

- María Teresa Treviño Fernández

Pues mira es precisamente si quieren pasamos al segundo punto del día que es precisamente ese, la propuesta del mecanismo para recopilar el material de difusión y divulgación y periodicidad semanal o mensual. Yo considero y salvo su mejor opinión, que el Twitter a lo mejor sí que sea semanal y el micrositio sí sea de manera mensual pero no sé. Abro los micrófonos para que ustedes me digan y opinen que les parece esta propuesta.

- Conrado Mendoza Márquez

Me parece bien. Sí, adelante.

- María Teresa Treviño Fernández

Ok. Muy bien.

- Conrado Mendoza Márquez

Adelante.

-María Teresa Treviño Fernández

Si tienen algún otro comentario, si no para dar este por desahogado este punto del orden del día para proceder al reporte estadístico sobre la implementación de los Programas Nacionales del Sistema Nacional de Transparencia por entidades federativas de la Región Norte 2018- 2019, la base de datos comprometida filtrada por la Región Norte 2018 – 2019 en voz de Ismael Camargo y del Lic. Leonardo Daniel Meza Rodríguez.

- Rodolfo Leyva Martínez

Hola, qué tal. Buenos días, ¿cómo están todos?

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días.

- Ismael Camargo Mata

Me da gusto saludarlos y acompañándolos de nuevo ya tenía ganas de verlos, desde febrero que no coincidíamos.

Bueno pues básicamente es explicar un poco el archivo que enviamos hace unos meses esto fue pues ha pedido cómo íbamos en el tema de los Programas Nacionales de la región. En esta ocasión nosotros ya podemos actualizar algunos datos completando el ciclo de 2019, para darles el panorama completo, entonces

ya pues ahora sí que ya superamos a lo mejor un poquito el archivo que les mandamos aun así vale la pena señalar que todavía, dado el tema de toda la contingencia sanitaria nosotros hicimos una ampliación de plazos para que todavía no hicieron llegar el reporte 2019 o la ruta de implementación 2020 está estudiando oportunidades de hacerlo llegar, entendemos que por las condiciones de trabajo, han cambiado sustancialmente y pues seguimos abiertos a recibir esta información evidente lo incorporaríamos, entonces les pido nada más tomar como carácter de preliminar, el trabajo que se va a presentar a continuación, y que evidente mente se podría ajustar en el cierre del 2019, en aquellos casos que nos hagan llegar algunos enlaces por medio de su de sus enlaces. Por favor Leonardo, si podemos dar comienzo con la presentación, ahí está.

- Leonardo Daniel Meza Rodriguez

Qué tal, buen día.

- María Teresa Treviño Fernández

Buenos días.

- Leonardo Daniel Meza Rodriguez

A continuación me permito presentar los datos que recogimos que pudimos recabar de levantamiento sobre las actividades realizadas por los integrantes pertenecientes a la Región Norte. Van a ver dos tableros donde vamos a resumir el desarrollo del porcentaje de los datos, primero durante 2018 – 2019. Este tablero muestra en el desarrollo a nivel nacional y nos vamos a centrar en los Estados pertenecientes a la región norte.

Podemos decir que el 2018 participaron 8 de los 9 integrantes con 127 líneas de acción por los Programas, complementando 365 actividades en total, de estas 72 pertenecieron a líneas de acción del PROTAL lo cual equivale al 61% del Programa y eso lo hicieron a través de 228 actividades, en esta tabla podemos ver cuáles fueron los integrantes que estuvieron participando, el eje más solicitado fue eje de promoción difusión y fomentar la Cultura de la Transparencia, mientras que en PRONADATOS tuvimos una cobertura de 55 líneas de acción, lo cual equivale al 14.5% claro, esto lo hicieron a través de 137 actividades eje más solicitado, fue el eje 1 Educación y Cultura de la Protección de Datos personas.

En el 2018 tuvimos actividades registradas como cumplidas, equivalieron al 85%, las actividades cumplidas parcialmente fueron el 5% las no cumplidas corresponden al 1.5% y las no contestadas es decir aquellas en las cuales no recibimos evidencias del desarrollo de las actividades equivalieron al 8.5%, en 2019 tuvimos esa cobertura a nivel nacional respecto a la región norte podemos decir que son de 7 de las 9 entidades cómo pueden ver aquí en el listado, eh tuvimos una cobertura total de ambos programas de 114 líneas de acción correspondiente a 337, actividades en el caso del PROTAL y tuvimos una cobertura de 63 líneas de acción en 223, 209 actividades lo cual equivale a un 51% del total de PROTAL siendo nuevamente en el eje de promoción Difusión y Fomento a la Cultura de Transparencia eje más solicitado, en este caso pues destaca que tuvimos una disminución del 10% la cobertura del PROTAL de un año a otro y en lo concerniente al plan de datos tuvimos el 51 líneas de acción lo cual

equivale al 13% del PRONADATOS, nuevamente hubo una disminución de 1 punto sí la cobertura del programa con 114 actividad, 111 actividades siendo nuevamente el eje 1 Educación y Cultura de Protección de Datos personales eje más solicitado del total de las actividades reportadas por la Región Norte de 252 es decir el 75% fueron registradas como cumplidas el 2% fue registrado con el estatus de cumplido parcialmente, no cumplidas equivale al 4% y no contestadas y equivale al 19% es decir que tuvimos también un incremento en las evidencias que no fueron entregadas pasando del 8.52 1018 al 19%.
Esto sería todo de mi parte.

- Ismael Camargo Mata

Muchas gracias Leonardo. Digo bueno como pueden ver tenemos una amplia participación evidentemente ha habido algunas situaciones en donde algunos Estados todavía no sé cómo involucran de manera plena pero pues la Secretaría Ejecutiva como siempre les digo estamos ahí listos para apoyarlos a que nos digan con quien nos acercamos o si necesitan alguna capacitación adicional no buscamos siempre que el Programa se generen y algún tipo de trabajo, o que sean una carga a los Estados sino que simplemente nos permitan reflejar a nivel nacional, he los distintos trabajos que realizan sustitutos de esa manera pues podríamos hacer, algo podríamos conocer de una manera mucho más detallada por sus trabajos Sistema Nacional estamos desarrollando.

- María Teresa Treviño Fernández

Ok. Si alguno ustedes desea participar sobre este tema. Bueno pues agradecemos la participación de la Secretaría ejecutiva y damos paso al siguiente orden del día, que es la propuesta de la ruta implementación de los Programas Nacionales, conforme al programa de trabajo de la Región Norte, a cargo del Sistema Nacional de Transparencia en voz a través de Ismael Camargo y la maestra Ana Karen Padilla Santana que le damos el uso de la voz.
Adelante por favor.

- Ismael Camargo Mata

Sí ¡, muchas gracias de nuevo. Este fue un pedido de la región en la sesión pasada, aquí la comisión a los nos pedía no que cómo podíamos empezar el plan de trabajo que se estaba probando de la región en acciones impactarán en desarrollo de los Programas Nacionales.

Nos dimos a la tarea de revisar la situación y cómo podrían ser impactadas hicimos una propuesta y se las hicimos llega el día de hoy simplemente pues ahorita Ana Karen lo que va hacer, es un repaso de esta propuesta y pues una así para proponer unos pasos siguientes para como reportaríamos o como mostraríamos, los avances finales, del plan de acción, evidentemente dado el palan de mecanismo, que sea yo apruebo que la implementación de los programas nacionales, es por medio de cada una de las instituciones participantes tendríamos que ir reflejado cada una de las acciones de la región, en alguno de los integrantes de manera específica entonces, entonces una vez que se vayan realizando seguramente se podrá generar un reporte y ahí podremos analizarlo de manera pero bueno no agoto el tiempo y pasó a Ana Karen para la presentación.

- Ana Karen Padilla Santana

Muchas gracias, buenos días a todos.

Listo bueno con la finalidad de que las entidades federativas de la Región Norte del Sistema Nacional de Transparencia pueden realizar diversas actividades en el marco de los Programas Nacionales del Sistema, se llevó a cabo la revisión del plan de trabajo de la región norte 2019 -2020 y se propuso la realización de una ruta de implementación regional que cuenta con 17 actividades distribuidas de la siguiente manera, 8 líneas de acción correspondientes al PROTAL y 6 líneas de acción correspondientes al PRONADATOS y 3 identificadas como ambas las cuales corresponden al eje de gestión documental y administración de archivos de PROTAL y a la línea estratégica 7.4 incentivar el uso de efectivos controles archivísticos como acción preventiva del PRONADATOS, para el PROTAL se proponen las siguientes actividades en el eje transversal a promoción difusión y Fomento de la cultura de transparencia y acceso a la información se propone identificar aquellas entidades federativas de la región norte en las que aún no se ha instalado la red local, por una cultura de la transparencia en el eje transversal B de Derechos Humanos perspectiva de género e inclusión social se propone establecer recomendaciones para generar evidencias con perspectiva de género a fin de fortalecer dicho enfoque en las acciones que realiza la regional del sistema para eje dos derecho de acceso a la información se proponen 3 actividades cursos de capacitación a las y los servidores públicos del área de capacitación sobre perspectiva de política pública, dos identificar las principales problemáticas relacionadas con la carga de las obligaciones de transparencia antes de la región norte, y 3 gestionar talleres para capacitar a los sujetos obligados respecto de la carga de los formatos para el cumplimiento y publicación de las obligaciones de transparencia comunes y específicas para eje 3 Gobierno abierto transparencia proactiva y easy pot se proponen dos actividades 1 identificar y comunicar convocatorias iniciativas y proyectos a los integrantes de la región norte del sistema en materia de Gobierno abierto, dos promover los logros postulaciones y proyectos de los integrantes de la región en esta materia de Gobierno abierto, finalmente para elegir 4 rendición de cuentas se propone la línea de acción 4. 4.1 impulsar la vinculación con los sistemas locales Anticorrupción para el PRONA datos en el eje 8 perspectiva normativa conejo pública se propone 6 actividades en el marco de 3 líneas de acción, la primera identificar el estado que guarda la emisión de normativa local secundaria en los integrantes de la región norte dos completar la misión de normativa secundaria local que instrumentó la Ley General de Protección de Datos personales en posesión de sujetos obligados, 3 informar de forma inmediata y oportuna de los distintos temas y situaciones de coyuntura del Sistema Nacional de transparencia, 4 privilegiar la realización de reuniones regionales remotas o a la par de eventos nacionales 5 realizar reuniones regionales para el análisis y socialización de criterios emitidos por los organismos garantes de la región norte y 6 realizaron encuentro sobre la implementación de los programas nacionales en esta región finalmente en materia de archivos actividades realizar un análisis de la legislación en materia de archivos de cada

entidad federativa de la región norte del Sistema Nacional de transparencia dos impulsar la realización de giras por la armonización legislativa en las entidades federativas de esta región y 3 acompañar el desarrollo y funcionamiento de un tablero de difusión del proceso de armonización en materia de archivos en la región norte del Sistema Nacional de transparencia dichas líneas de acción son sólo un referente acerca de las actividades que pueden realizar los integrantes de la región norte para el seguimiento de las actividades realizadas se propone que al final del período de la coordinación de la región norte se realizó un cierre de la implementación buscando ajustar las acciones que realizaron los integrantes de la región norte con las acciones enmarcadas los programas nacionales finalmente se remitirá los enlaces de las instituciones integrantes mientras los elementos necesarios para que puedan realizar un formato para adicionar un formato ABC las líneas de acción correspondientes en sus rutas de implementación.
Muchas gracias.

- María Teresa Treviño Fernández

Muchísimas gracias a la Secretaria Ejecutiva, si alguien quiere hacer uso de la voz, puede hacerlo. Adelante.

- Luz María Mariscal Cárdenas

Gracias Tere, bueno pues muy buenos días a todos agradecer Ismael que el INAI haya hecho echo esta solicitud que la que la región hizo que hayan hecho este análisis tan profundo y que hoy nos presenten esta estrategia que sitúa lo que busca qué es lo que yo comente en un inicio es impulsar los trabajos que hemos estado haciendo como Región Norte pero que nos visualiza al exterior hacia las otras regiones en todo el país como una Coordinación que está trabajando con objetivos en común, no se fuerza están aislados como dice Pau esa esa frase me gusta que no estamos disparando de manera este diversa unos para un lado y otros para otro si nos estamos yendo a un objetivo en común y esa parte a mí me parece perfecto.

Creo que está muy completo, creo que abarca lo total de los trabajos que estamos haciendo entre todos y pues ojalá y esta propuesta se apruebe para que podamos medir lo que estamos haciendo en forma general, que podamos ir supervisando cada estado los trabajos que estamos haciendo tanto PRONADATOS cómo PROTAL y poder extender estadística muy precisa que podrá yo creo que es algo muy importante visualizar la fuerza de la Región Norte creo que entre todos lo que queremos lograr pero sobre todo que se visualice el trabajo y cada entidad federativa está haciendo. Muchísimas gracias Ismael, muchísimas gracias Karen.

- María Teresa Treviño Fernández

Hola, muchísimas gracias. Adelante Alma, también querías participar. Tienes silenciado tu micrófono.

- Alma Cristina López de la Torre

No, no refrendar nada malo. Veía a Alex que estaba levantando la mano, gracias.

- María Teresa Treviño Fernández

Adelante Alex, por favor. Tienes silenciado tu micrófono. Ahí no te escuchamos Alex.

- Ernesto Alejandro De la Rocha Montiel

Listo, gracias que se me va el de sistemas y en la computadora nada. Yo utilizo pura tablet, solo la ocuparé para el documento, pero bueno.

No le decía que realmente no quiero redundar, la importancia que podemos medir por nada se llevará este tablero excelente hay un solo punto nada más que no lo que Chihuahua me parece que puede generar un poquito de duplicidad de actividades no pongo a consideración pero no hay nada nada sin complicad.p Uno de los primeros puntos era sobre la instalación de las diferentes Redes de Transparencia, bueno aunque más o menos hay consideró que debería ser algo un poquito más algo menos, discrecional, por ejemplo le hemos dado mucha fuerza el Secretariado técnico de Gobierno abierto que de esa misma gente y de esa misma estructura estatal podemos trabajar fuertemente esto aunado que traemos los trabajos del plan nos vamos el año pasado y este año también si se tienen que estar generando distintas redes aunado que también tenemos que conformar lo del Consejo Consultivo estoy contra una red que no creo que sea una política pública que éste deriva de la ley ni tampoco algo que se haya acordado nivel nacional que debemos de trabajar creo que lo debemos dejar como algo optativo y no algo que se nos pueda calificar, en virtud de que cada entidad federativa tienen sus características estamos hablando de modelos de autogestión y participación ciudadana creo que podemos tener otros esquemas distintos, nosotros el año pasado y antepasado platicamos con varias redes de sociedad civil ellos dicen oyes ya tenemos el poder positivo del Consejo de corrupción, ya tenemos este tema trabajamos a través de los tecnológicos esto como metodología entonces como que no hay porque internamente o localmente la necesidad de realmente de a través de esa figura tocar la participación o una red involucrada en el tema de transparencia y acceso a la información por lo que solamente sugeriría que se quedara como algo opcional y no como un indicador determinante.

María Teresa Treviño Fernández

Ok, ¿alguien más quiere participar?

Adelante Comisionado. tienes silenciado tu audio comisionado Cuevas.

- Francisco Cuevas Sáenz

Perdón.

- María Teresa Treviño Fernández

Adelante por favor, no hay cuidado.

- Francisco Cuevas Sáenz

Tenemos un punto. Se está estableciendo un punto una comparación legislativa o imágenes archivos los Estados, creo que no nos podemos perder mucho en eso tenemos un marco y la del marco de la Ley General.

Creo que el marco de la Ley General tiene mucho que decir y creo que en algunos Estados donde ya había una especie de participación del propio Instituto para normar, para recomendar, para para hacer todas aquí vuelvo y recaigo en la misma parte que maneja la Ley General, la Ley General ahora maneja este que la posibilidad o exigencia, bien de que los propios retos obligados a blanco regular bajo principio sí pero los principios este esa esa esa parte no. No tienen una rigidez entonces creo que en esta ocasión que si vamos así vamos a hacer un trabajo para comparar nuestras leyes, eh ok, quizás nos venga beneficiar para proponer detallitos pero, por qué no analizar la Ley General y proponer con las puertas necesarias de tallos que podríamos solucionar ese es mi punto nada más que creo que ahorita decía Chihuahua, algo velos estamos poniendo nosotros nuestro se nuestro estándar para medirnos eh pero no sé si sea por nuestros intereses o intereses de terceros este le comentaba de un año y también Noelia carga extraordinaria para muchos carros ordinario para gran parte de nosotros cardinal entonces este y es ahí está para los que sólo sé que esa parte creo que sí es importante verla y analizar este plan de trabajo acordé a las necesidades más, más de la región, no niego la parte de pertenecer a un Sistema Nacional pero creo que nos debemos preocupar más por lo que desarrollamos, todo lo que hacemos por nuestros propios no trópico estado del esa la parte que yo preguntaría nada más y básicamente se coló de archivo y creo que hice ante mi comentario. Gracias.

- María Teresa Treviño Fernández

Gracias Comisionado Francisco.

¿Alguien más que desea participar?. Bueno, pues entonces agradezco nuevamente la Secretaría Ejecutiva y a todos los que participaron y ahora si me permiten y continuando con la sesión en este rubro del punto 4 corresponde el turno señalado a la letra F que es el Convenio de Colaboración entre los integrantes de la Región Norte a cargo del coordinador de la región Conrado Mendoza Márquez aquí le damos el uso de la voz.

- Conrado Mendoza Márquez

Muchas gracias. Antes de continuar, quiero externar una disculpa.

En el caso del Comisionado Oscar Guerra ahorita estaba mensajeando con él y hubo un error de comunicación, no estaba el este enterado de de la sesión. Con base a ello una disculpa que nos corresponde de un servidor el caso de la Coordinación, pero queda pendiente no sé para cuándo quedamos nuevamente retomar el punto que en ese caso quedaría pendiente. El está en la mejor disposición de antemano nuevamente una disculpa porque tuvo hay un pequeño error de comunicación y bueno con base a eso dejamos sin efecto el punto estaba para el comisionado Oscar Guerra.

Muy bien entonces con base a esto yo quisiera a 12 meses la participación de éste la celebración de este convenio, que lamentablemente pues dadas las circunstancias de la pandemia, pues nosotros no pudimos realizarlo en la forma como se tenía pensado ver si había comentado algo en un principio que está asignada la realizaremos en Nuevo León ahí estábamos todos, este contemplados

tú me da mucho gusto porque estamos los Estados enteramos la la región y con base a eso son mundo eso tener la buena voluntad de estar en esta signa del convenio, agradecerles este, que hayan accedido y con base a eso pues también limitamos muchas partes dentro de la transparencia proactiva que estamos inclusive ahora fortaleciendo más con el tema de la de la la pandemia con base e yo agradecer y mientras tanto que quede constancia de ese acto protocolario pero no sólo en ese caso está en la cámara de las firmas de los Estados todos los que están participando y con eso yo sería el uso de la voz a alguien usted por tener alguna consideración a mí pero al respecto y en lo inmediato pues darle seguimiento a esta firma del convenio.

- Alma Cristina López de la Torre

Gracias. Muy buenos días tengan todas y todos.

Realmente nada más comentar brevemente que para nosotros el Instituto de Transparencia de Durango es un momento importante esta firma de convenio de colaboración, en Durango y en Coahuila ya asignamos un convenio que nos trajo grandes beneficios con la realización de un diplomado que estuvimos llevando a cabo en la región Laguna que conjunta 13 municipios que son Lerdo, Gómez Palacio y Torreón y bueno realmente fue un convenio de colaboración que nos rindo de verdad muchos beneficios aquella zona y que bueno el el tema del diplomado fue encabezado por el presidente del Tribunal Superior de Justicia y del Consejo de la judicatura así como por la única Universidad Judicial del país y este convenio que hoy estaremos signando con todos los Institutos de la Región Norte bueno para nosotros de verdad es un impulso más aquí colaborando podemos realizar grandes cosas en beneficio de nuestras instituciones si bien tenemos diferencias en cuanto a ya saben las latitudes, las multitudes que cada uno de nosotros tenemos que manejar presupuestos etcétera trabajando en pro de nuestras instituciones realmente podemos llevar a cabo grandes cosas y bueno hoy las tecnologías de la información nos dan muestra de que podemos seguir trabajando sin necesidad de estar cerca qué más quisiera yo que abrazarlo fuertemente a todas y todos, ustedes pero este convenio creo que es un gran acierto de la región norte y creo que estaremos siendo una punta de lanza para todo el país y el Sistema Nacional de Transparencia así que encantada junto con sus compañeros comisionadas Lucy Mariscal y Paulina Compean puede estar firmando este convenio de colaboración con todos ustedes. Muchas gracias.

-Conrado Mendoza Márquez

Muchas gracias Alma por tus comentarios, un abrazo.

¿Alguien más desea hacer uso de la voz?

Bueno pues agradecer nuevamente he hayan accedido a asignar este convenio queremos darle seguimiento oportuno y fortalecer obviamente los esquemas de trabajo que tenemos en la Región. Yo estoy muy contento y muy agradecido con todos ustedes, no solo por el apoyo, sobre todo el interés para este tipo de ejercicios y como bien lo señala Alma, pues esperemos que este veamos los

resultados que viviremos de este esquema ideal. Entonces con base a eso pues agradecido con usted.

- María Teresa Treviño Fernández

Muchísimas gracias a todos por su participación en este convenio el cual ya fue aprobado por todos los plenos de los Órganos Garantes

De los 9 Órganos Garantes, este puedo ir pues para constancia de ello como acto protocolario vamos a poner en pantalla la firma del apartado, la firma de cada uno de los Órganos Garantes para que quede constancia de ello y muchas gracias a todos por su participación. Si gusta darle por favor, para qué todos los participantes vean las firmas, adelante por favor, más adelante, hasta el último, adelante por favor, ahí está de todos los Órganos Garantes.

El Instituto Chihuahuense, de Baja California y California Sur, adelante, atrás que ha faltado los del IDAIP, atrás, otro más. Boy a ir atrás otro más la KOTAI ahí es ahí creo que están todo, ¿verdad?. Ya muchísimas gracias a todos por su colaboración y participación y bueno con esto ya que desahogado por completo el cuarto punto del orden del día entonces por lo que procederé a los al tema de asuntos generales cómo no fueron inscritos asuntos generales para su discusión sea por eso también este punto y se continúa con el desarrollo de la sesión.

Voy a hacer referencia a los acuerdos logrados en la sesión por lo cual voy a presentar, los acuerdos bueno del punto dos porque tuvo por aprobado por unanimidad del orden del día de esta sesión y bueno nos damos de baja el punto relacionado a la participación del comisionado Óscar Guerra, también se tuvo por aprobar por unanimidad el acta de la primera sesión ordinaria de la región norte celebrada el 30 de enero del 2020, quedando pendiente su firma para posterior ocasión, eh también respecto del tema del Twitter el micrositio quedamos que los enlaces de comunicación social se iban a poner de acuerdo para la metodología de subir, y la metodología enviar por correo electrónico toda la información y también hacer asimismo un grupo de WhatsApp de la gente comunicación social para que fluya más rápido a la información, el mecanismo para recopilar el material de difusión y divulgación sería el Twitter de manera semanal y el micrositio sería la manera mensual, también vimos el reporte estadístico sobre los programas de implementación así como la ruta de implementación, eh pues no si alguien tiene alguna foto que comentar para sino para proceder al cierre la clausura de esta sesión, les doy el uso de la voz y quieren hacer algún comentario, adelante Alma por favor.

- Alma Cristina López de la Torre

Gracias. No nada más ya sin tomar en cuenta los mensajes que tuvieron a bien hacer el presidente del Instituto de Chihuahua y el presidente del Instituto de Sonora, respecto de los planes que se los están proyectando para poder llevar a cabo todas las las líneas de acción que tenemos previstas sino dejar de lado lo que ellos comentaron porque si bien es cierto, cada uno tenemos nuestro propia dinámica ojalá hubiéramos todos están de acuerdo en esas líneas se nos presentan porque eso nos va a dar ese plus para poder como región trabajar unidos pero, es verdad nosotros en Durango apenas estamos implementando la

metodología del tercer plan de acción local de Gobierno abierto y no iríamos a la par estadísticas. Entonces bueno, sí tomar en cuenta por favor lo que comentaron nuestros queridos Presidentes.

- María Teresa Treviño Fernández

Sí, gracias. Alma si tomar en cuenta las las necesidades y lo que tiene cada Órgano Garante. Adelante Federico quería comentar algo.

- Federico Guzman

Sí solamente, muy rápido. Que te pasara que me parece una gran oportunidad tema del convenio que acaban de celebrar sobre todo a la luz de que el 23 de junio del que viene estaremos por cumplir 5 años de instalación del Sistema Nacional de de transparencia que sin duda viene a refrendar el actual convenio de la región norte ese tema ese tema de coordinación y colaboración, que ha sido inspiración desde el 16 de junio de 2004. junio 2004 que tengo instalada también en como precedente el Sistema Nacional de transparencia la conferencia mexicana para el acceso a la información pública la llamada COMAI y en donde empezó con 8 Estados 8 órganos garantes locales IFAI, qué como testigos Mauricio Merino el propio Ernesto Villanueva cuando nació por primera vez este tema de coordinación y colaboración entre los órganos garantes bien porque ahí dice que entonces 2004 y se fueron integrando por ser menos los 32 órganos garantes locales hasta que la coma y tuvo a los 32 órganos de transparencia de las entidades federativas y el propio IFAI, en aquel entonces fue el 23 de junio de 2015 cuando tengo instalado el Consejo Nacional de transparencia parece que el tema de coordinación y colaboración entre órganos garantes del país pues no viene más completo más lo habían comentado algún día Bernardo Sierra, alguna reunión celebremos un convenio con hicimos hace algunos años y me parece que estos temas de colaborativos en el derecho de acceso a la información y Protección de Datos personales vienen a refrendar lo que hicimos en aquella instalación del sistema del acta constitutiva de la declaración de instalación especial precisamente el darle vida a este conjunto orgánico y articulado de sus miembros procedimientos instrumentos y políticas públicas que el Sistema Nacional de transparencia cómo lo cómo lo dijo bien el constituyente permanente este federalismo cooperativo de ambos derechos fundamentales solamente felicitarlos permiso uso esa compra está en este acto solemne y protocolario que refrenda la fortaleza de la cooperativa tetas parecidas información porque son personas. Es cuanto a mi parte, gracias.

María Teresa Treviño Fernández

Muchísimas gracias, Federico. Adelante Alma, ¿quieres participar, quieres participar Alfredo?

- José Alfredo Beltrán Estrada

Sí. Buenos días veo a todos yo no quería dejar de pasar la oportunidad para, pues presentarme porque para mí esta es mi primera participación en la Comisión Región Norte.

Como saben, organizando una reestructura y diagnósticos internos créanme que para nosotros es muy importante toda franqueza la construcción de conocimiento

la línea de acción que los distintos Órganos Garantes han venido desarrollando y hace como unas cositas yo vengo de del sector desde común acción de periodismo, para mí muchas cosas son nuevas en función de la parte del sector público pero realmente son una esponja que estoy absorbiendo todo lo mejor de cada uno de los órganos garantes y los avances que han registrado en diversos temas declaro una pasional un apasionado por la acción y pues en las próximas reuniones pues seguramente verán ya algunas propuestas específicas del órgano garante Sinaloa para seguir sumando esfuerzos y sinergias para precisamente y que este estos derechos de acceso a información pública y la Protección de Datos Personales llegue cada vez más ciudadanos muchas gracias por todo el esfuerzo que cada una las entidades realizan y que nos inspiran a través de diplomados, a través de verificaciones en fin un conjunto de acciones que nosotros seguramente adoptaremos e implementaremos. Muchas gracias es todo.

- María Teresa Treviño Fernández

Muchas gracias a ti Alfredo, bienvenido. Adelante Alberto, por favor.

- Jesús Alberto Sandoval Franco

Gracias María Teresa.

Buenos días a todos, les agradecemos, que bajacalifornianos hayan hecho empezar este día de madrugada sin todavía luz solar aquí. Nótese las sonrisas de mis compañeros, mi presidenta la maestra Lucia Mariscal y de la lista mi compañero Gómez, pero nada más era para saludarlos y decirles que es muy grato estar aquí presentes agradecerle luz María Mariscal y a Federico Guzmán que nos haya acompañado el pasado viernes y compartirles a todos precisamente que fue con motivo de la instalación de la red local de socialización del plan (inaudible) es la primera ocasión que Baja California participa y quisimos hacerlo con el pie derecho y solamente a compartirles esa grata noticia a todos.

- María Teresa Treviño Fernández-

Muy bien muchas felicidades, adelante Alex.

- Ernesto Alejandro De la Rocha Montiel

Gracias, qué bueno primeramente porque ha pasado por mi parte hay una bienvenida al presidente de Sinaloa retirar al a todos ustedes estamos ahora en lo que podamos apoyar y también quería dejar constancia ahorita que comenzó los 5 años del Sistema se me estaba pasando. Nada, este año en septiembre cumplimos 15 años como Órgano Garante decir ya 15º aniversario claro que con esta situación de la pandemia nos ha cambiado un poquito la estrategia pero los queremos hacer partícipes de esta celebración en próximos días próximas semanas estaremos comunicándoles algunas acciones pues para pedirle solidariamente su apoyo o colaboración para que pueda hacer un evento por qué no pase desapercibida la región y sobre todo que sirva para cada Órgano Garante como reflejo de la fortaleza que estamos teniendo cada uno de los distintos Órganos Garantes integrantes de esta región. Muchísimas gracias.

- María Teresa Treviño Fernández

Muchas gracias a ti, estaremos atentos ahí nos avisas por favor.

- Ernesto Alejandro De la Rocha Montiel

Claro.

- María Teresa Treviño Fernández

¿Alguien más que desea hacer uso de la voz?

Bueno pues antes de dar por terminada la presente sesión los quiero invitar a que sigan el siguiente evento que son los Diálogos Virtuales Regionales Nuevo Paradigma hacia la Administración Pública Electrónica desde los Órganos Garantes de Transparencia, que será en unos minutos más a través de las cuentas de las redes sociales del INAI y por último, no sé si quieres hacer algún comentario Coordinador antes de dar por terminada la sesión.

- Conrado Mendoza Márquez

Gracias Tere. De inicio darte las gracias a ti por la imposición como siempre una excelente amalgama la que acabas con un servidor con referente a los trabajos de la de la de la Coordinación.

- María Teresa Treviño Fernández

Gracias.

- Conrado Mendoza Márquez

Aunado a eso, yo nada más agradecer que se han dado el tiempo para acompañar este esfuerzo, nuevamente el poder verlos ojala y Dios mediante pues sí vamos todos a Chihuahua. Con referencia a lo establecido también puntual a lo que se acerca dentro de este ejercicio y bueno en un momento más vamos a iniciar con los Diálogos de la Región al que me sumo a la invitación que hace que la verdad que es un ejercicio interesante como la conexión nacional de Órganos Garantes y con base a eso pues el esfuerzo se tiene también de que no sabemos de participar el buen amigo Briseño, Bernardo, Alma (inaudible) está por ahí y este bueno en una media hora más estaremos con los Diálogos y con base a eso pues agradecer. Les mando un fuerte abrazo.

- María Teresa Treviño Fernández

Gracias. Muchísimas gracias Coordinadora por último punto.

Siendo todos los puntos del orden del día y siendo las 9:59 se clausura la segunda Sesión Ordinaria de la Región Norte del Sistema Nacional de Transparencia y Protección de Datos Personales. Agradeciendo la participación de todas y todos, muchísimas gracias.

- Todos

Despido por parte de todos los participantes.